



Comisión de Relaciones Exteriores Propuso Incremento de 300 millones de pesos a Atención Consular de Mexicanos en el Exterior



Las y los legisladores de la Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Pedro Vázquez González (PT), aprobaron por 32 votos a favor, dos en contra y cero abstenciones, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, en sentido positivo, pero con modificaciones.

La instancia legislativa plantea un incremento de 300 millones de pesos al presupuesto del programa de la Secretaría de Relaciones Exteriores para la “Atención, Protección, Servicios y Asistencia Consular de los Mexicanos en el Exterior”.

El diputado Vázquez González explicó que hubo coincidencias de las y los integrantes de todos los grupos parlamentarios en la necesidad de destinar mayores recursos para reforzar la atención consular para las y los mexicanos en el exterior, particularmente en Estados Unidos de América donde está la red más grande con 50 consulados.

“Si bien reconocemos ese gran esfuerzo de la Cancillería mexicana por brindar atención a nuestros connacionales, se requiere de un presupuesto mayor que les permita a los consulados operar y cumplir con sus atenciones, sobre todo ante las políticas anunciadas por el presidente electo Donald Trump”, subrayó.

La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) dijo que es un presupuesto con criterio moderado, con una cantidad negociable donde no se pide nada desproporcionado pues hay conciencia sobre racionalizar los recursos. Advirtió que esto no es vinculante, por lo que se requiere que transite la propuesta dentro de la reasignación ante la Comisión de Presupuesto.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
Global Press Mx Agencia de Noticias		06/12/24	LEGISLATIVO



Del PVEM, la diputada Fátima Almendra Cruz Peláez resaltó la importancia de seguir fortaleciendo el tema consular y la asistencia en el exterior, no solo en Estados Unidos, aunque nunca será suficiente, pero el PEF 2025 dará servicios y garantías de los derechos humanos a los hermanos migrantes en las diferentes representaciones.

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) comentó que próximamente el Banco de México contará con los remanentes de la compra de dólares que tendrá que entregar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y ahí hay varios cientos de millones de pesos de los cuales se echará mano para mejorar la protección de los mexicanos en el extranjero.

De Morena, la diputada Maribel Solache González dijo que se requieren recursos, ya que es un problema donde las más afectadas son las mujeres migrantes; además, debe ser un parteaguas para que en otros presupuestos se considere siempre a los casi 50 millones de mexicanos en el exterior. “Somos la voz de la comunidad, pero también de los cónsules y trabajadores consulares. Hemos visto de primera mano la necesidad dentro de estos espacios”.

La diputada Roselia Suárez Montes de Oca (Morena) consideró que la ampliación obedece a las necesidades de redoblar los esfuerzos y recursos destinados a atender las necesidades de protección a los mexicanos al exterior, de forma apremiante en Estados Unidos, donde radica la mayoría ante las amenazas del presidente electo Donald Trump.

También de Morena, el diputado Aniceto Polanco Morales mencionó que los mexicanos en el exterior envían 75 mil millones de dólares anualmente. Se comprometió a trabajar para que los consulados se vuelvan verdaderas procuradurías de justicia que en verdad defiendan al mexicano.

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Eduardo Castillo López recordó que son más de 40 millones los mexicanos fuera del país, muchos se han ido por necesidad, no por gusto. Se pronunció por lograr esta reasignación pues es requerida.

Por su parte, la diputada migrante Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) resaltó la necesidad que tienen los consulados de que aumente su presupuesto ante las solicitudes de citas, pasaportes y otros trámites, lo cual lleva mucho tiempo para que se les brinde el servicio. “Prevemos que ante tal situación actual se saturarán”.

Aprueban punto de acuerdo

Previamente, la Comisión aprobó por 30 votos a favor, 1 en contra y 2 abstenciones el dictamen en sentido positivo con punto de acuerdo para que la Cámara de Diputados extienda sus sentidas condolencias y

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
Global Press Mx Agencia de Noticias		06/12/24	LEGISLATIVO



reitere la más amplia solidaridad con el pueblo cubano y exhorte a los titulares del Poder Ejecutivo Federal y de la Secretaría de Relaciones Exteriores a que, en coordinación, continúen con la ayuda humanitaria a Cuba ante los embates de los desastres naturales que le afectaron en octubre y noviembre de 2024.

El diputado Moreira Valdez dijo que a México lo une con el mundo la ayuda que ha dado y recibido en diversos momentos a lo largo de la historia, especialmente en el caso de Cuba que ha sido muy solidario con su ayuda médica a diversas entidades del país.

En tanto, la diputada Ávila Flores afirmó que ocupar este cargo es buscar que la vida de otros sea mejor, aunque no sean mexicanos. “Somos y seguiremos siendo un pueblo solidario”.

La diputada Suárez Montes de Oca señaló que es grato que haya esta solidaridad con el pueblo cubano y ello demuestra el humanismo mexicano.

En tanto, la diputada María Isidra De la Luz Rivas (PT) puntualizó que “amor con amor se paga”, ya que comandante Fidel Castro Ruz otorgó miles de becas a estudiantes mexicanos que no tenían la posibilidad de acceder a la educación, a pesar de que Cuba enfrenta un bloqueo.

También del PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel resaltó que Fidel Castro Ruz mandaba traer a Cuba a las personas que necesitaban de una operación de la vista, lo que benefició a cientos sin costo alguno.

El diputado Polanco Morales apuntó que Cuba sigue resistiendo el bloque, por lo que celebró la solidaridad de México hacia la Isla.

El diputado de Morena, Raymundo Vázquez Conchas, señaló que se requiere mayor cercanía y apoyo a los hermanos cubanos, por lo que se sumó al exhorto. Pidió que también se haga un llamado para que haya atención inmediata y beneficio para el estado de Guerrero que también sufrió eventos climáticos adversos.

La diputada Solache González recalcó la relevancia del exhorto pues los cubanos también son hermanos migrantes en tránsito hacia Estados Unidos y otros países, incluyendo México, donde sugirió que haya una protección temporal.

Aprueban plan de trabajo

La Comisión aprobó por 28 votos a favor, cero en contra y una abstención su plan anual de trabajo, el cual, explicó su presidente, contiene todas las aportaciones hechas por sus integrantes.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
Global Press Mx Agencia de Noticias		06/12/24	LEGISLATIVO



Acuerdo sobre diplomacia parlamentaria

Por último, con 31 votos a favor, las y los legisladores avalaron, con modificaciones de redacción propuestas por la diputada Ávila Flores, el acuerdo de la Comisión de Relaciones Exteriores sobre diplomacia parlamentaria.

El presidente puntualizó que las y los integrantes coincidieron en la necesidad de un acuerdo para solicitar a los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados y a su Secretaría General se informe a la Comisión sobre los asuntos relativos a la diplomacia parlamentaria.

De igual forma, para que la Junta de Coordinación Política considere a los miembros de la Comisión en la integración de delegaciones parlamentarias.

<https://globalpress.mx/comision-de-relaciones-exteriores-propuso-incremento-de-300-millones-de-pesos-a-atencion-consular-de-mexicanos-en-el-exterior/>